

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Iris Macke, Theologin aus Pinneberg

Mittwoch, 20. November 2024

---

Heute ist Buß- und Betttag. Ein kirchlicher Feiertag, der zu Umkehr und Gebet aufruft. Das klingt ganz schön anspruchsvoll! Finde ich auch. Also einen Schritt zurück. Der Buß- und Betttag ruft auch dazu auf: Steh zu deinen Fehlern! Und da wird es schon handfester. Denn "Ich habe einen Fehler gemacht", dieser Satz kommt Menschen in Deutschland offenbar nur schwer über die Lippen.

Psychologen haben herausgefunden: Wir Deutschen reagieren viel kritischer auf Fehler als Menschen in anderen Ländern. Und das ist ein Problem, in Unternehmen aber auch im privaten Umfeld. Wenn Fehler nicht gemacht werden dürfen, wird oft zu spät darüber gesprochen. Wer etwas falsch gemacht hat, quält sich lange damit rum. Und macht die Lage oft noch schlimmer. Aus Fehlern lernt man, sagt ein Sprichwort. Aber so richtig freut sich niemand, wenn etwas schief läuft.

Vielleicht ist der Buß- und Betttag deswegen doch nicht so verkehrt. Ein Tag, um sich zu fragen: Wann habe ich mir und anderen eigentlich das letzte Mal gesagt, ich habe einen Fehler gemacht? Und wenn das viele tun, dann sind Fehler auch bei uns vielleicht bald nur noch ein Mittel, um an Niederlagen wachsen zu können.